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Consiglio di CdLM in Farmacia 
VERBALE N 13 

 
Il giorno 21 maggio 2024, alle ore 15:00, a seguito di convocazione telematica inviata il 15 maggio 
2024, si riunisce in aula E presso l’Edificio delle Bioscienze del Campus “S. Venuta” di Catanzaro, 
e mediante videocall su piattaforma google meet, il Consiglio del CdLM in Farmacia per discutere 
sui seguenti punti all’ordine del giorno: 
 

1. Comunicazioni del Presidente; 
2. Soppressione della materia a scelta dello Studente "Il Farmaco veterinario" III anno, II 

semestre a.a. 2024-2025; 
3. Tirocinio in farmacia ospedaliera per ordinamenti precedenti alla laurea abilitante; 
4. Opinione degli Studenti; 
5. Relazione annuale della Scuola di Farmacia e Nutraceutica aa 2022-2023; 
6. Modifica composizione del gruppo di gestione AQ; 
7. Varie ed eventuali. 

 
Alla riunione sono invitati a partecipare con diritto di voto, i professori e i ricercatori di ruolo in 
servizio presso l’Ateneo, i Ricercatori di tipo B ed A dell’Ateneo, i professori che svolgono la  
propria attività didattica e di ricerca presso l’Università Magna Græcia di Catanzaro ai sensi 
dell’art. 6, comma 11 della Legge 240/2010, che siano responsabili di insegnamenti o moduli 
presso il CdLM, nonché i rappresentanti degli studenti iscritti regolarmente al CdLM in Farmacia 
nella misura del 15 per cento dei componenti effettivi, con arrotondamento all’unità superiore, 
fino a un massimo di due studenti.  
Alle sedute del Consiglio di CdLM partecipano, altresì, con voto consultivo, i professori a contratto 
e i professori supplenti. Fa parte del Consiglio del CdLM anche il personale tecnico amministrativo 
(TA), impegnato nella gestione del CdLM, con voto consultivo.  
Alla riunione sono altresì invitati a partecipare i docenti Maria Teresa De Angelis, Jessica Maiuolo, 
Damiana Scuteri, coinvolti in moduli didattici nell’anno accademico 2024-2025. 
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Si procede a verificare i presenti alla riunione: 
Componente 

Anno di 
insegnamento 

Presente Assente 
Assente 

giustificato 
Docenti Prima Fascia 
Prof. ALCARO Stefano III e IV anno ✔   
Prof.ssa CORASANITI Maria Tiziana III anno ✔   
Prof. FRESTA Massimo III anno   ✔ 
Prof. GASPARI Marco II anno ✔   
Prof. GRATTERI Santo IV anno ✔   
Prof. MOLLACE Vincenzo IV anno  ✔  
Prof.ssa PILEGGI Claudia II anno  ✔  
Prof. PROCOPIO Antonio II anno   ✔ 
Prof. ORTUSO Francesco III anno ✔   
Prof.ssa PAOLINO Donatella IV anno ✔   
Prof. TRAPASSO Francesco III anno ✔   
Docenti Seconda Fascia     
Prof.ssa ARTESE Anna IV anno ✔   
Prof.ssa BERLIOCCHI Laura IV anno ✔   
Prof.ssa BULOTTA Stefania I anno ✔   
Prof. COSCO Donato II e III anno ✔   
Prof. COSTA Giosuè V anno ✔   
Prof.ssa HRIBAL Marta Letizia  III anno ✔   
Prof.ssa MUSCOLI Carolina IV anno ✔   
Prof. PALMA Ernesto IV anno  ✔  
Prof.ssa PIETROPAOLO Adriana  I anno ✔   
Prof.ssa QUIRINO Angela II anno  ✔  
Prof.ssa SCUMACI Domenica II anno ✔   
Ricercatori a tempo determinato – B 
Prof.ssa CRISTIANO Maria Chiara  V anno ✔   
Prof.ssa GAGLIARDI Agnese III anno ✔   
Prof.ssa ROCCA Roberta II anno ✔   
Ricercatori a tempo determinato – A  
Prof. d’AVANZO Nicola IV anno ✔   
Prof.ssa GLIOZZI Micaela IV anno ✔   
Prof. MUSOLINO Vincenzo I e II anno   ✔ 
Rappresentanti degli Studenti     

Sig. MANCUSO Andrea  ✔   

Sig.ra VASTARELLA Claudia Francesca    ✔ 
Docenti a contratto o supplenti (con voto consultivo)  
Prof. COSTANZO Domenico I anno ✔   
Prof. IANNONE Michelangelo I anno  ✔  
Prof. PROVENZANO Tommaso I anno  ✔  
Prof. SINDONA Antonello (incarico esterno) I anno  ✔  
Segreteria Didattica (con voto consultivo)  
Sig. DODARO Alfredo    ✔ 
Sig. ROTUNDO Salvatore   ✔   
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Assume la funzione di segretario verbalizzante la Prof.ssa Adriana Pietropaolo. Constatato il 
numero legale si avvia la discussione dei punti all’ordine del giorno. 
 
1. Comunicazioni del Presidente 
Il Presidente Stefano Alcaro, rivolgendosi al Consiglio, chiede se ci sono modifiche al verbale 
della precedente riunione di CdLM di Farmacia del 9 aprile 2024. Non essendoci modifiche da 
apportare si ritiene approvato. Si prosegue informando il Consiglio di alcune iniziative svoltesi 
nelle ultime settimane dalle commissioni deliberate nella scorsa riunione.  
La commissione di Orientamento, costituita dai docenti Donato Cosco, Carolina Muscoli, 
Roberta Rocca e dagli studenti Andrea Mancuso e Claudia Francesca Vastarella, si è riunita 
due volte il 15 aprile 2024 e 15 maggio 2024. La commissione sta sviluppando un programma 
di promozione del corso di laurea principalmente in relazione all’orientamento in ingresso, 
che prevede la creazione di un logo per il corso di laurea in Farmacia e materiale 
promozionale video e brochure da far girare nel mese di giugno 2024. Il Presidente informa 
che è stata attivata la casella di posta elettronica orientafarma@unicz.it e che le credenziali 
di accesso sono state fornite al Prof. Cosco, con la raccomandazione di modificare la password 
di accesso e condividerla con gli altri membri della commissione. 
La commissione di Internazionalizzazione, costituita dai docenti Laura Berliocchi, Marta 
Letizia Hribal e Adriana Pietropaolo si è riunita una volta. La commissione sta sviluppando un 
programma di promozione internazionale sul corso di laurea principalmente in relazione al 
Progetto Erasmus. Il Presidente informa che è stata attivata la casella di posta elettronica 
interfarma@unicz.it e che le credenziali di accesso sono state fornite alla Prof.ssa Berliocchi, 
con la raccomandazione di modificare la password di accesso e condividerla con gli altri 
membri della commissione. In relazione alle attività di internazionalizzazione il Presidente 
informa il Consiglio di aver effettuato dal 29 aprile al 3 maggio scorsi un periodo di 
insegnamento Erasmus presso la sede di Malta, convenzionata nei nostri programmi di 
mobilità internazionale, e di aver stabilito ulteriori collaborazioni da sviluppare nel prossimo 
futuro con la locale Facoltà di Farmacia. 
La commissione di convalida delle carriere degli studenti, costituita dai docenti Anna Artese,  
Stefania Bulotta e Angela Quirino si è riunita in occasione della convalida di una studentessa 
che ha svolto il programma Erasmus presso l’Università di Lisbona. Viene evidenziato nel 
Consiglio la presenza di una procedura di Ateneo codificata per quanto riguarda gli studenti 
che chiedono di trasferirsi tramite la piattaforma Esse3. La commissione deve tenere conto 
dell’apposito regolamento di Ateneo in materia di convalide, disponibile al link 
https://web.unicz.it/admin/uploads/2024/04/regolamento-trasferimenti.pdf e riunirsi 
mensilmente in particolare nei mesi di maggiore richiesta (settembre-dicembre). Il 
Presidente informa che è stata attivata la casella di posta elettronica carrierefarma@unicz.it 
e che le credenziali di accesso sono state fornite alla Prof.ssa Artese, con la raccomandazione 
di modificare la password di accesso e condividerla con gli altri membri della commissione.  
La commissione di progettazione e realizzazione dell'Ortobotanico Farmaceutico delle 
carriere degli studenti, costituita dai docenti Maria Tiziana Corasaniti, Giosuè Costa, Vincenzo 
Musolino, Carmine Lupia e Jessica Maiuolo (inserita dal sottoscritto il 16 aprile 2024) non si 
è ancora riunita. Il Presidente informa la commissione che della presentazione del progetto 
“Magna Græcia Mediterranea” presentato il 29 aprile 2024, che prevede, se finanziato, la 
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realizzazione della facility denominata “Ortobotanico Farmaceutico” e la invita a fissare una 
riunione per attivare le procedure previste. Il Presidente informa che è stata attivata la casella 
di posta elettronica ortofarma@unicz.it e che le credenziali di accesso sono state fornite al 
Prof. Costa, con la raccomandazione di modificare la password di accesso e condividerla con 
gli altri membri della commissione.  
Le caselle di posta elettronica dovranno essere inserite sulla pagina 
https://www.farmacia.unicz.it/corso_studio/farmacia e pubblicizzate tramite le news di 
Ateneo. 
Il Consiglio prende atto di quanto comunicato dal Presidente. 
 
2. Soppressione della materia a scelta dello Studente "Il Farmaco veterinario" III anno, II 

semestre a.a. 2024-2025 
Si passa quindi al secondo punto all’ordine del giorno. Il Prof. Domenico Britti in data 2 maggio 
2024 ha inviato alla Scuola di Farmacia e Nutraceutica e al Corso di Laurea Magistrale in 
Farmacia la seguente richiesta: “La materia a scelta (Il Farmaco veterinario, 4 CFU, III anno, II 
semestre a.a. 24/25), avrebbe un programma sovrapponibile, in massima parte, con 
l’insegnamento di “Farmacia veterinaria”, 6 CFU, III anno, I semestre, a.a. 24/25.  Chiedo 
pertanto al Presidente del Consiglio di Corso di Laurea, Prof. Stefano Alcaro e il Presidente 
della Scuola, Prof. Francesco Ortuso, di voler considerare atto opportuno per la disattivazione, 
per tempo, di questa materia a scelta.” 
Il Presidente propone di accogliere la richiesta del Prof. Britti. Si apre la discussione che 
culmina con l’approvazione all’unanimità della proposta di soppressione del corso a scelta, 
delegando il Presidente ad inviare quanto di competenza alla Scuola di Farmacia e 
Nutraceutica.  

 
3. Tirocinio in farmacia ospedaliera per ordinamenti precedenti alla laurea abilitante 
Si passa quindi al terzo punto all’ordine del giorno. Il Presidente fa presente che alcuni 
studenti dell’ordinamento precedente alla laurea abilitante hanno chiesto di poter effettuare 
il tirocinio in farmacie ospedaliere. Il regolamento del CdLM in Farmacia prevede nell’ Art. 15 
bis – Tirocinio pre-laurea che tale tirocinio possa essere genericamente svolto in farmacia, 
non distinguendo tra territoriale e ospedaliera. Il Presidente chiede al Consiglio di esprimersi 
sull’opportunità di far svolgere un periodo non superiore a 300 ore in farmacie ospedaliere 
convenzionate con l’Ateneo agli studenti che ne facciano richiesta. Si apre la discussione, 
durante la quale viene evidenziato il rischio di affollamento delle farmacie ospedaliere che 
già ospitano gli specializzandi della SSFO.  Il Consiglio unanimemente delibera di accettare la 
proposta e delega il Presidente a trasmettere tale decisione alla Scuola di Farmacia e 
Nutraceutica per i successivi adempimenti.  

 
4. Opinione degli Studenti 
Si passa quindi al quarto punto all’ordine del giorno. Il Presidente informa il Collegio che in 
data 15 maggio 2024 ha ricevuto dalla Scuola di Farmacia e Nutraceutica i documenti relativi 
al rilevamento delle opinioni degli studenti redatti dal Nucleo di Valutazione dell’Ateneo. 
Nell’allegato 2 del verbale 5/2024 di tali documenti si riporta la seguente tabella riferita al 
solo di Farmacia. 
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Citando testualmente quanto indicato nella suddetta relazione “Paragonando i valori a quelli 
dell’Ateneo, solamente nel caso delle asserzioni positive 4 e 5 si registrano dei valori 
leggermente inferiori” alla media di Ateneo, si apre la discussione su tali indicatori. Nella 
fattispecie i quesiti 4 e 5 rispettivamente riguardano “Le lezioni rendono più interessanti i 
contenuti dell’insegnamento” e “Le spiegazioni del docente durante le lezioni sono utili per 
comprendere gli argomenti dell’insegnamento”. I valori rilevati sono grezzi (aggregati), 
comunque positivi e di poco inferiori alla media di Ateneo. Interviene la Prof.ssa Pietropaolo 
in relazione alle conoscenze di base degli studenti del primo anno di corso, che risultano 
molto limitate. Il ruolo fondamentale dell’orientamento in ingresso si ripropone, così come 
l’opportunità di introdurre premi di incentivazione allo studio per gli studenti più meritevoli. 
Il Presidente, tenendo conto di quanto discusso, propone al Consiglio di Corso di Studi di 
analizzare nella prossima rilevazione (aa 2023-2024) i dati disaggregati, dai quali sarà 
possibile individuare gli insegnamenti suscettibili di eventuali miglioramenti. Il Consiglio 
approva unanimemente la proposta. 

 
5. Relazione annuale della Scuola di Farmacia e Nutraceutica aa 2022-2023 
Si passa quindi al quinto punto all’ordine del giorno. Il Presidente informa il Collegio che in 
data 16 maggio 2024 ha ricevuto dalla Scuola di Farmacia e Nutraceutica i documenti relativi 
alla relazione annuale approvata in data 14 maggio 2024 da tale organo accademico. Prende 
la parola il Presidente della Scuola di Farmacia e Nutraceutica Francesco Ortuso che illustra 
nel dettaglio la struttura della relazione, che comprende sezioni dedicate alle infrastrutture 
disponibili (aule, laboratori, etc), carico di CFu/docente e specifici indicatori ANVUR di 
valutazione del corso di laurea. Allo scopo di approfondire in maniera collegiale lo scenario 
delineato dal Prof. Ortuso, si decide di condividere la relazione della Scuola con l’intero 
Consiglio, che approva unanimemente. 

 
6. Modifica composizione del gruppo di gestione AQ 
Si passa quindi al sesto punto all’ordine del giorno. Il Presidente informa il Consiglio che sulla 
SUA CdS è necessario procedere all’aggiornamento dei componenti designati che 
attualmente sono i seguenti: 
- Anna Artese 
- Stefania Bulotta 
- Arianna Conforti 
- Tiziana Corasaniti 
- Maria Chiara Cristiano 
- Massimo Fresta 
- Federico Loprete 
- Vincenzo Musolino 
- Franca Maria Naty 
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- Ester Rionero 
- Salvatore Rotundo 
- Deborah Staglianò 
A tal proposito in data 17 maggio 2025 la Consulta degli Studenti, coordinata dal Sig. Rosario 
De Fazio, ha fatto pervenire l’indicazione di cinque nominativi, uno per anno, dei seguenti 
studenti: 
Mattia Berlingo matr. 246299 1 anno mattia.berlingo@studenti.unicz.it   
Mario Butera matr. 240309 2 anno mario.butera@studenti.unicz.it    
Giovanni Mazzuca  matr. 234988 3 anno giovanni.mazzuca@studenti.unicz.it   
Meryem Boukhriss matr. 229899 4 anno meryem.boukhriss@studenti.unicz.it   
Federico Loprete matr. 220826 5 anno e fuoricorso federicomaria.loprete@studenti.unicz.it  
Oltre ai suddetti cinque nominativi il Presidente si rivolge al Consiglio e propone che il nuovo 
gruppo di gestione AQ includa i docenti Stefano Alcaro, Maria Teresa De Angelis, Agnese 
Gagliardi, Micaela Gliozzi, Santo Gratteri, Domenica Scumaci e il rappresentante tecnico-
amministrativo Salvatore Rotundo. 
Pertanto, il nuovo gruppo AQ del corso di Laurea Magistrale in Farmacia sarà composto come 
segue: 
Stefano Alcaro  
Mattia Berlingo 
Meryem Boukhriss 
Mario Butera  
Maria Teresa De Angelis 
Agnese Gagliardi 
Micaela Gliozzi  
Santo Gratteri 
Federico Loprete 
Giovanni Mazzuca  
Domenica Scumaci 
Salvatore Rotundo 
 
Il Consiglio approva. 
 
7. Varie ed eventuali 
Salvatore Rotundo evidenza al Consiglio che la Scuola di Farmacia e Nutraceutica ha 
deliberato l’inversione di erogazione formativa dell’insegnamento di Biochimica Generale ed 
Applicata al secondo semestre, in luogo del primo, e dell’insegnamento di Chimica Analitica 
al primo semestre, in luogo del secondo.  
 
Il presente verbale viene trasmesso alla Presidenza della Scuola di Farmacia e Nutraceutica. 
Alle ore 16:45 si dichiara chiusa la seduta. 

 
Catanzaro, 21 maggio 2024 

Il segretario        Il Presidente del CdLM 
Prof. Adriana Pietropaolo         Prof. Stefano Alcaro 




